



“IN OMNIBUS CHRISTUS”

« Le Christ est tout et en tous » Col. 3,11

MISSIONNAIRES
XAVERIENS
BURUNDI

Feuille de formation et d'accompagnement vocationnel

No. 17

Décembre 2015.

Chers Jeunes,

Qu'il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ !

« Aujourd'hui, si vous me le permettez, je voudrais vous confirmer dans la foi, vous encourager dans l'amour et d'une manière spéciale, vous fortifier dans l'espérance ». C'est avec ces mots que le Pape François saluait les jeunes réunis à Kampala le 28 Novembre 2015, au cours de son premier voyage en Afrique. Des mots qui doivent résonner dans nos cœurs dans ce moment de notre cheminement vocationnel. Nous voulons marcher ensemble avec notre cher Pape dans cette année tellement spéciale et, grâce à son enseignement devenir confirmés dans la foi, encouragés dans l'amour et fortifiés dans notre espérance.

En effet, cette année c'est une année spéciale dans toute l'église, une année jubilaire, l'année de la miséricorde. En plus, le Pape vient de faire une geste prophétique lors de sa visite en Afrique, dans la Cathédrale de Bangui il a ouvert la Porte Sainte et il a inauguré, à partir de l'Afrique pour tout le monde, l'année de la miséricorde, dans cette occasion il a dit que « Bangui (l'Afrique) est en ce moment le centre spirituel du monde », en nous donnant ainsi un grand honneur et une grande responsabilité. Vivons donc cette année de la miséricorde avec un fort engagement dans notre discernement à fin de devenir « miséricordieux comme le Père ».

En plus de cet événement extraordinaire nous sommes appelés aussi à clôturer l'année de la Vie Consacrée, année qui nous a apporté beaucoup de grâces dans notre discernement vocationnel. Le prochain 2 février 2016, dans la fête de la Présentation de Jésus au Temple nous allons rendre grâce pour ce don qui est la vie religieuse pour le monde et nous allons encore une fois demander au Seigneur de prendre parmi nous des religieux saints pour son église et pour le monde.

Je clôture cette salutation en vous souhaitant une bonne année 2016, année de bénédictions surtout pour ceux qui termineront les études et qui devront prendre la route vers l'accomplissement de leur propre vocation. Que la grâce du Père miséricordieux et de son Fils, le témoin de son amour vous accompagnent toute au long de l'année.

Ruben Antonio Macias Sapien sx
Animateur de Vocations



Thème : « **MISERICORDIEUX COMME LE PÈRE** »
LA VOCATION SOUS LE SIGNE DE LA MISÉRICORDE

Chers jeunes,

Le Saint Père nous a invités à vivre cette année dans la contemplation de la miséricorde divine, en effet, si nous voulons comprendre toute vocation dans l'église nous devons avant tout découvrir le visage miséricordieux de Dieu le Père, source de toute vocation et à partir de cette contemplation comprendre notre mission et vocation dans le monde. Cette Année Sainte de la Miséricorde, disait le Pape « est le temps pour l'Église de retrouver le sens de la mission que le Seigneur lui a confiée le jour de Pâques : être signe et instrument de la miséricorde du Père » (Homélie 11 avril 2015).

« Jésus-Christ est le visage de la miséricorde du Père. Le mystère de la foi chrétienne est là tout entier. Devenue vivante et visible, elle atteint son sommet en Jésus de Nazareth. Le Père, « riche en miséricorde » (Ep 2, 4) après avoir révélé son nom à Moïse comme « Dieu tendre et miséricordieux, lent à la colère, plein d'amour et de vérité » (Ex 34, 6) n'a pas cessé de faire connaître sa nature divine de différentes manières et en de nombreux moments.

Lorsqu'est venue la « plénitude des temps » (Ga 4, 4), quand tout fut disposé selon son dessein de salut, il envoya son Fils né de la Vierge Marie pour nous révéler de façon définitive son amour. Qui le voit a vu le Père (cf. Jn 14, 9). A travers sa parole, ses gestes, et toute sa personne, Jésus de Nazareth révèle la miséricorde de Dieu”.

(Misericordiae Vultus 1)

« La miséricorde de Dieu n'est pas une idée abstraite, mais une réalité concrète à travers laquelle il révèle son amour comme celui d'un père et d'une mère qui se laissent émouvoir au plus profond d'eux-mêmes par leur fils [...] Il vient du cœur comme un sentiment profond, naturel, fait de tendresse et de compassion, d'indulgence et de pardon » (*Misericordiae Vultus*, 6).

Pour le Nouveau Testament, la miséricorde divine (*eleos*) est la synthèse de l'œuvre que Jésus est venu accomplir dans le monde au nom du Père (cf. Mt 9, 13). La miséricorde de notre Seigneur se manifeste surtout quand il se penche sur la misère humaine et manifeste sa compassion pour celui qui a besoin de compréhension, de guérison et de pardon. Tout en Jésus parle de la miséricorde. Mieux ! Il est lui-même la miséricorde.

“Face à la multitude qui le suivait, Jésus, voyant qu'ils étaient fatigués et épuisés, égarés et sans berger, éprouva au plus profond de son cœur, une grande compassion pour eux (cf. Mt 9, 36). En raison de cet amour de compassion, il guérit les malades qu'on lui présentait (cf. Mt 14, 14), et il rassasia une grande foule avec peu de pains et de poissons (cf. Mt 15, 37). Ce qui animait Jésus en toute circonstance n'était rien d'autre que la miséricorde avec laquelle il lisait dans le cœur de ses interlocuteurs et répondait à leurs besoins les plus profonds”. (*Misericordiae Vultus*, 8).

En contemplant le Christ nous pouvons aussi découvrir le chemin afin de devenir nous aussi miséricordieux comme le Père. Nous aussi nous sommes appelés à regarder avec les yeux de la miséricorde les multitudes que dans nos quartiers et dans le monde souffrent les injustices de l'humanité. Écoutons la parole de Jésus qui a établi la miséricorde comme idéal de vie, et comme critère de crédibilité de notre foi : « Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde » (Mt 5, 7). C'est la béatitude qui doit susciter notre engagement tout particulier en cette Année Sainte, mais je dirais aussi dans toute notre vie. La vocation né ici, lorsque nous sommes capables de contempler le monde avec les yeux miséricordieux de Jésus, lorsque nous sommes capables de vivre cette béatitude.

La Parole de Dieu nous enseigne qu'« il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » (Ac 20, 35). C'est précisément pour cette raison que la cinquième béatitude déclare bienheureux les miséricordieux. Nous savons que le Seigneur nous a aimés en premier. Mais nous ne serons vraiment heureux que si nous entrons dans la logique divine du don, de l'amour gratuit. Nous ne serons heureux que si nous découvrons que Dieu nous a infiniment aimés qu'il nous a rendus capables d'aimer comme lui, sans mesure. Comme le dit saint Jean : « Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres, puisque l'amour est de Dieu, et que quiconque aime est né de Dieu et connaît

Dieu.

Celui

qui

Questions pour ton discernement.....

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu continues à croire dans ton discernement vocationnel

« HEUREUX LES MISERICORDIEUX, CAR ILS OBTIENDRONT MISERICORDE » Mt 5,7

REFLEXION :

« La miséricorde est, dans l'Écriture, le mot-clé pour indiquer l'agir de Dieu envers nous. Son amour n'est pas seulement affirmé, mais il est rendu visible et tangible. D'ailleurs, l'amour ne peut jamais être un mot abstrait. Par nature, il est vie concrète : intentions, attitudes, comportements qui se vérifient dans l'agir quotidien. L'amour miséricordieux des chrétiens doit être sur la même longueur d'onde. Comme le Père aime, ainsi aiment les enfants. Comme il est miséricordieux, ainsi sommes-nous appelés à être miséricordieux les uns envers les autres.. » (*Misericordiae Vultus* 9)

LECTURE :

Luc 15, 1-32 Trois paraboles de la miséricorde

RECHERCHE :

Le Pape t'invite à te poser ces questions:

- Et toi, cher jeune, as-tu jamais senti se poser sur toi ce regard d'amour infini ? Ce regard qui, au-delà de tous tes péchés, limites, échecs, continue à te faire confiance et à considérer ta vie avec espérance ?
- Es-tu conscient du prix que tu as aux yeux de ce Dieu qui t'a tout donné par amour ?
- La miséricorde que Dieu te montre chaque jour, qu'est ce qu'elle inspire dans ton cœur ? Quelles œuvres fais-tu pour faire à ton tour miséricorde aux autres ?

INVITATION :

Pendant ce temps, médite sur tes péchés, fais ton acte de contrition et cherche un prêtre pour recevoir le sacrement de la miséricorde. « Venez à lui et n'ayez pas peur ! Venez pour lui dire du fond de votre cœur : « Jésus, en toi je me confie ! ». Pape François.

n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour [...] En ceci consiste l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est lui qui nous a aimés, et qui a envoyé son Fils en victime de propitiation pour nos péchés. Bien-aimés, si Dieu nous a ainsi aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres » (1 Jn 4, 7-11).
Que-est ce que nous pouvons faire cette année pour contempler le visage miséricordieux du Père et devenir nous aussi miséricordieux ? Quelles sont les œuvres qui pourraient m'aider à découvrir ma vocation comme un acte de miséricorde qui me rende bienheureux ?

Le Pape nous a donné des exemples très concrets, je voudrais souligner quelques-uns qui pourraient vraiment t'aider à évoluer dans ta recherche vocationnelle et devenir miséricordieux comme le Père.

1.- Le Pape nous invite à contempler le cœur miséricordieux de Dieu, pour cela il nous faut méditer la Parole de Dieu, la vie de Jésus et aussi les béatitudes (Mt 5)

2.-« Au cours de cette Année Sainte, nous pourrons faire l'expérience d'ouvrir le cœur à ceux qui vivent dans les périphéries existentielles les plus différentes, que le monde moderne a souvent créées de façon dramatique". (*Misericordiae Vultus*, 15). Aller donc à la rencontre des plus démunis.

3.- Travailler pour faire de notre cœur un cœur miséricordieux, pour cela, le Pape nous propose d'accomplir tout au long de l'année les œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles.

4.- Le Pèlerinage et le passage par la porte d'un sanctuaire indiquée par l'église. Ce pèlerinage c'est un moment de réflexion et de prière en face du Christ.

5.- Expérimenter personnellement la miséricorde de Jésus à travers le sacrement de la réconciliation.

6.- Prier pour les souffrances du monde et faire notre offrande de vie : « Prends ma vie Seigneur pour répandre ta miséricorde au monde entier ».

Voilà des œuvres concrètes à vivre cette année jubilaire. Laissez-vous toucher par sa miséricorde sans limite pour devenir vous aussi, à travers les œuvres, les paroles et la prière, des apôtres de la miséricorde dans notre monde blessé par l'égoïsme, la haine et tant de désespoir.

J'AI UNE QUESTION.....

La section pour le dialogue.

Jean demande : Père, le Pape nous demande faire les œuvres de miséricorde, qu'est ce qu'une œuvre de miséricorde ?

Réponse : Les œuvres de miséricorde sont les actions charitables par lesquelles nous venons en aide à notre prochain dans ses nécessités corporelles et spirituelles.

Jean demande : Quelles sont les œuvres de miséricorde ?

Réponse : Il y a quatorze œuvres de miséricorde : sept corporelles et sept spirituelles.

Corporelles : 1) donner à manger à ceux qui ont faim, 2) donner à boire à ceux qui ont soif, 3) vêtir ceux qui sont nus, 4) accueillir les étrangers, 5) visiter les malades, 6) visiter les prisonniers, 7) ensevelir les morts.

Spirituelles : 1) conseiller ceux qui sont dans le doute, 2) instruire les ignorants, 3) exhorter les pécheurs, 4) consoler les affligés, 5) pardonner les offenses, 6) supporter patiemment les défauts des autres, 7) prier Dieu pour les vivants et pour les morts.

Jean demande : Quel bienfait celui qui les pratique tire-t-il des œuvres de miséricorde ?

Réponse : Exercer les œuvres de miséricorde communique des grâces à celui qui les fait. « Donnez et l'on vous donnera », dit saint Luc dans son évangile. En effet, avec ces œuvres de miséricorde nous faisons la Volonté de Dieu, nous donnons du nôtre aux autres et le Seigneur promet de nous donner à nous aussi ce dont nous avons besoin. Par ailleurs, c'est grâce aux bonnes œuvres que nous effaçons petit à petit la dette qu'à encore notre âme pour nos péchés déjà pardonnés. Les œuvres de Miséricorde nous aident aussi à faire des pas vers le Ciel puisqu'elles nous font ressembler à Jésus, notre modèle, qui nous apprend ce que doit être notre attitude vis-à-vis des autres. Surtout elles développent en nous son cœur miséricordieux.

Prions le Seigneur.....

La Prière du Pape François pour le Jubilé de la Miséricorde.

*« Seigneur Jésus-Christ, Toi qui nous a appris à être miséricordieux comme le Père céleste, et nous a dit que Te voir, c'est Le voir : montre-nous ton Visage, et nous serons sauvés. Ton regard rempli d'amour a libéré Zachée et Matthieu de l'esclavage de l'argent, la femme adultère et Madeleine de la quête du bonheur à travers les seules créatures ; Tu as fait pleurer Pierre après son reniement, et promis le paradis au larron repent. Fais que chacun de nous écoute cette Parole dite à la Samaritaine comme s'adressant à nous : « Si tu savais le don de Dieu ! » Tu es le Visage visible du Père invisible, du Dieu qui manifesta sa toute-Puissance par le Pardon et la Miséricorde : fais que l'Eglise soit, dans le monde, ton Visage visible, Toi son Seigneur ressuscité dans la gloire. Tu as voulu que tes serviteurs soient eux aussi habillés de faiblesse pour ressentir une vraie compassion à l'égard de ceux qui sont dans l'ignorance et l'erreur : fais que quiconque s'adresse à l'un d'eux se sente attendu, aimé, et pardonné par Dieu. Envoie ton Esprit et consacre-nous de son onction pour que le Jubilé de la Miséricorde soit une année de grâce du Seigneur, et qu'avec un enthousiasme renouvelé, ton Eglise annonce aux pauvres la bonne nouvelle aux prisonniers et aux opprimés la liberté, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue. Nous Te le demandons par Marie, Mère de la Miséricorde, à Toi qui vis et règnes avec le Père et le Saint Esprit, pour les siècles des siècles. Ainsi soit-il » **Pape François***

